
Se tomaron jardín infantil ‘Las Hormiguitas’:

Trabajadoras de Integra nuevamente en
paro por incumplimiento de promesas
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Labor de rescate tomó alrededor de 2 horas

Salvan de milagro
a perrita atrapada
bajo grandes rocas
Por esas ‘casualidades’ de la vida, jóvenes que subieron al
cerro la hallaron a punto de morir tras largos días atrapada

Conservera San Clemente:
Trabajador continúa
hospitalizado tras
explotar una caldera
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Buen uso de la tecnología:
WhatsApp fue clave
para crear grupo de
ayuda a perrita
callejera ‘Colita’
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Carabineros y autoridades:
Realizan ‘rondas
impacto’ en San
Felipe y Santa María
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Confirmado:
Salmonella detrás de
personas intoxicadas
por queso de cabra
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Refuerzo para el 2024:
Reinaldo Ahumada
y su salto de calidad
en el Uní Uní
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Causado por pareja ‘Okupa’:
Incendio destruyó
por completo un
departamento en la
Villa Departamental

  Pág. 9

PELEA DE ‘OKUPAS’.- Poco después de las 11:00 de la mañana del
pasado viernes, Bomberos de San Felipe dio la alerta por un incendio
estructural en la Villa Departamental, específicamente en calle Simón
Bolívar con Chorrillos. Diario El Trabajo estuvo en el lugar de los hechos
y según indicaron vecinos del sector, esta es la cuarta vez que el mismo
departamento se incendia a raíz de peleas de quienes viven ahí como
‘okupas’. Al lugar concurrió Bomberos, quienes durante varios minutos
combatieron arduamente el incendio para evitar su propagación.  El co-
mandante del Cuerpo de Bomberos de San Felipe, Walter Staforelli,
indicó que «tuvimos una vivienda en el segundo piso que fue afectada en
un 100% y la vivienda del piso superior también sufrió algunos daños
menores por el tema del humo que subió por una ventana semi abierta».
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Estuvo al menos dos días atrapada
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LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Jerson Mariano Arias

El retiro de don Olegario

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Muchas imágenes y pocas
acciones concretas

Habrá quienes recuerden a don
Olegario como uno de mis antiguos
amigos, mayor aún que don Astrono-
mero, del que no hablo hace mucho.
Don Olegario decidió retirarse. Cuan-
do comunicó su decisión a sus cono-
cidos, muchos imaginaron un venera-
ble asilo, acorde con sus cien años de
edad. Error. Don Olegario ha cargado
sus pocos bártulos sobre un manso
burro y se ha encaminado hacia lo alto
de un árido lomaje separado de la ciu-
dad, junto a una vertiente escasa, más
escasa en tiempo seco. No debemos
sorprendernos porque un hombre de
su edad realice tal hazaña; debemos
recordar que Matusalem –según el
mito bíblico– se mantuvo activo hasta
los cuatrocientos cincuenta años y que
Sara (otro mito) engendró con seguri-
dad, salud y alegría a los ochenta
años, sin ayuda de matrona, médico o
Cesfam.

Don Olegario necesitaba un techo
y ocupó su musculatura e ingenio en
poner algo sobre su cabeza que le
protegiera del sol y de la lluvia. A
muchos ha dejado con la boca abier-
ta cuando vieron terminada la obra.
Lo insólito de estos acontecimientos
llamaron la atención de diarios, radios
y pequeños ‘youtuberes’, quienes no
tardaron en llegar, agotados y sudo-
rosos, al retiro de don Olegario. Don
Olegario estaba molesto, incómodo.
Pero, pensó «estos tienen que ganar-
se la vida». Sentado en su único si-
llón, rodeado por los preguntones
echados sobre el suelo polvoriento,
don Olegario pensó otra vez: «Si ni a
Milei lo dejan en paz», aumentando
así su resignación. «¿Por qué?» Fue
la primera pregunta lanzada al aire al
unísono por varios de los visitantes.
Don Olegario saltó de gusto: ¿Por
qué? es la pregunta que él había des-
cubierto después de muchos años y
que consideraba clave para despejar

El mundo virtual de las imágenes
llegó para quedarse, miramos extasia-
dos sobre Inteligencia artificial y desa-
rrollos científicos sorprendentes, qué
bueno que progresemos en ese ámbi-
to, sin descuidar solventar las necesi-
dades básicas de los más necesitados
y una mayor distribución equitativa de
los recursos.

En este mundo hay para todos, fal-
ta abrir e inducir oportunidades. Una de
las causas en nuestra población estu-
diantil, es el empobrecimiento del idio-
ma, con excepción de los puntajes de
1.000 en la PAES (algunos de ellos del
valle de Aconcagua, ¡Felicitaciones!).
Varios estudios demuestran la correla-
ción entre la disminución del conoci-
miento léxico (y el empobrecimiento del
lenguaje) y la capacidad de procesar y
formular un pensamiento complejo. La
desaparición gradual de tiempos (con-
juntivos, imperfectos, formas compues-
tas del futuro, participación pasada) da
origen a un pensamiento casi siempre
al presente, limitado al momento: inca-
paz de proyecciones en el tiempo. Me-
nos palabras y menos verbos conjuga-
dos, menos capacidad para recordar y
memorizar el pasado, implica menos
capacidad para expresar emociones y
menos posibilidad de procesar un pen-
samiento. Los estudios han demostra-
do que parte de la violencia en las es-
feras pública y privada proviene direc-
tamente de la incapacidad de expresar
las emociones a través de las palabras.
Cuando te quedas sin palabras para
explicarte y tener la razón... recurre a
la violencia física. Cuanto más pobre
es el idioma, más desaparece el pen-
samiento.

La historia es rica en ejemplos, y
muchos libros (1984, de George Orwell;
Fahrenheit 451, de Ray Bradbury) con-
taron cómo todos los regímenes totali-
tarios siempre han obstruido el pensa-
miento a través de una reducción en el
número y el sentido de las palabras. Si
no hay pensamientos, no hay pensa-
mientos críticos. Y no hay pensamien-
to sin palabras. Quienes afirman la ne-
cesidad de simplificar la ortografía, rom-
per el lenguaje de sus ‘defectos’, abolir
géneros, tiempos, matices, todo lo que
crea complejidad, son los verdaderos
artistas del empobrecimiento de la
mente humana.

Mi opinión radica en la falta de
interés por y para el aprendizaje y la

falta de curiosidad lingüística. Se ha
impuesto la dictadura de la acción
frente a la reflexión y es más urgente
que nunca reavivar el pensamiento
crítico que agoniza. Porque en esta
sociedad de la turbo temporalidad, del
culto al instante, de la prioridad a lo
inmediato, siempre termina haciendo
acto de presencia el pensamiento crí-
tico. Tarde o temprano el análisis, el
estudio y la reflexión aparecerán en
nuestras vidas, y en muchos casos
vendrán acompañados de sufrimien-
to a causa de no haber sabido (o no
haber querido) pensar críticamente, y
para esto no hay consuelo. Por mu-
cho que mantengamos nuestras vidas
bajo el paradigma de la hiperacción,
la reflexión siempre termina llamando
a la puerta y molestando, cual invita-
do incómodo que se presenta en la
tranquilidad de la noche y nos pilla
desprevenidos, desorientados y sin
nada en el refrigerador para ofrecer-
le. Pensar bien, como todo elemento
de valor, es un arte, y necesita mu-
chas horas de trabajo y esfuerzo para
pulirlo de cara a presentarlo en todo
su esplendor, pues cabe recordar que
actualmente se encuentra en peligro
de extinción y progresivamente va lan-
guideciendo sin que nadie repare en
él. De un modo sutil, y si me apuran
casi elegante, el Sistema liberal de
mercado, el capitalismo, ha logrado el
crimen perfecto. Lo admirable de este
crimen es que no va a ser portada de
noticieros, ni se celebrará funeral por
la víctima, entre otras cosas, porque
nadie sospechará que está muerta. La
falta de sospecha se justifica porque
el Sistema ha sabido ocultar al peor
enemigo que tenía enfrente: el Pen-
samiento Crítico. Para hacerlo ha lan-
zado cortinas de humo desviando la
atención hacia otros adversarios y
problemas (el cambio climático, los
antisistema, el posthumanismo, el te-
rrorismo fundamentalista, la crisis
económica, la robotización de lo coti-
diano…) mientras se encargaba de
dejarlo moribundo y reemplazarlo por
una copia que maneja a su antojo.

Chile necesita una cirugía mayor,
dar seguridad al ciudadano en auto y
al que va de a pie a su trabajo, enten-
der que el país necesita orden, creci-
miento económico y sobre todo trans-
parencia en los organismos públicos y
privados.

cualquier incógnita. Al mismo tiempo le
sorprendía que esa muchachada cono-
ciera la pregunta. ¿Por qué los hombres
se enamoran? ¿Por qué aspiran como
primera necesidad a una casa propia?
¿Por qué unos señores bien alimenta-
dos y mal pensados envían a morir a la
flor de sus juventudes en los campos
de batalla? ¿Por qué esos mismos hom-
bres no se percatan de su sinvergüen-
zura y falta de seso?

Es justo mencionar que en su niñez y
adolescencia, don Olegario tuvo acceso
al ‘Libro de los por qué’, de mucho uso
hace muchas décadas, explicador de las
más alocadas preguntas que a un joven
atenazan. Y eso es mucho decir. Si al-
guien no conoce el ‘Libro de los por qué’,
difícilmente se preguntará en su vida ‘¿por
qué?’.

Entretanto, don Olegario concluyó
que contestar el «¿por qué?» de esos
preguntones  no tenía sentido. ¿Por
qué? Simplemente porque no habían
vivido lo suficiente. Y, sólo siente quien
lo vive. Entonces, decidió una treta: «les
contaré mi vida», dijo, aguantando la
risa. Lo jóvenes reporteros se confun-
dieron. «No, señor», replicó uno: «bas-
tará con unas respuestas breves, tene-
mos compromisos pendientes», pala-
bras que fueron apoyadas por sus co-
legas. «Siendo así», pensó don Olega-
rio, «éstos no merecen explicación al-
guna» y fijó su vista en el agua que co-
rría sin parar.

Pasaron unos minutos, largos, mu-
cho más que cien años. Los frustrados
interrogadores repasaban mentalmente
cuántas entrevistas hubieran hecho en
ese tiempo, cuantas geniales ‘tomas’ y
de paso pagar en el banco, contestar el
correo electrónico, revisar mensajes y
comenzaron a retirarse callados, cabiz-
bajos porque era evidente que allí el
tiempo se medía con otro tipo de relojes
y las respuestas tenían raíces muy pro-
fundas.
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Trabajador herido grave en su brazo al
explotar caldera de planta San Clemente

Esta fue la manguera que explotó en la conser-
vera San Clemente.

Este es el momento en el que explota la calde-
ra, trabajadores intentan huir del lugar.

• Clausuran caldera de conservera
tras explosión que dejó gravemente
herido a un trabajador.-

La manguera de
una de las calderas
de la conservera San
Clemente (ex Pen-
tzke) de San Felipe,
explotó la mañana
del pasado jueves
dejando a un traba-
jador gravemente
herido y quien per-
manece internado
en el Hospital San
Camilo. Según rela-
taron otros trabaja-
dores de la empresa,
otros funcionarios
también resultaron
con lesiones meno-
res.

Debido a este in-
cidente, es que se
realizó un trabajo
coordinado entre las
autoridades de la
provincia para ini-
ciar una investiga-
ción respecto de este
mismo. El jefe de la
Autoridad Sanitaria
de Aconcagua, Ma-
rio Méndez, seña-
ló que «nos infor-
mamos de esta si-
tuación del acciden-
te de la explosión de
una manguera de

una caldera de San
Clemente en San Fe-
lipe, estamos ha-
ciendo la investiga-
ción del caso, en
conjunto con la Ins-
pección del Traba-
jo».

En este sentido,
Méndez aseguró que
«tomamos la deci-
sión de prohibir el
funcionamiento de
la caldera, por lo
tanto, el proceso
productivo se va a
ver alterado, no po-
drán reiniciar fae-
nas hasta que no
den las garantías
que esa caldera está
en las condiciones
que corresponde
con las certificacio-
nes mientras hace-
mos la investiga-
ción».

Es así que «por lo
pronto, están sus-
pendidas las faenas
a partir de que la
caldera es un ele-
mento fundamental
para el funciona-
miento de la fábrica
que existe. Es para

la caldera en parti-
cular y todo lo que
ella implica. Tienen
que darnos las ga-
rantías de certifica-
ción y reparación
adecuada para re-
tomar las faenas»,
precisó el jefe de la
Autoridad Sanitaria
de Aconcagua.

Respecto de las
condiciones de esta
caldera que indica-
ban trabajadores,
por el mal estado y
la obligación de ha-
cerla funcionar pro-
piamente tal, Mén-
dez dijo que «es
parte de la investi-
gación, está en cur-
so, hay secreto de
sumario y estamos
recabando los ante-
cedentes para po-
der formular un
diagnóstico claro
de que sucede a
partir de esa situa-
ción para estable-
cer sanciones y me-

didas que deba to-
mar la empresa».

Por su parte, el
delegado presiden-
cial provincial, Da-
niel Muñoz Perei-
ra, sostuvo que «se
actuó demanera rá-
pida y coordinada
respecto a los servi-
cios públicos. En ese
sentido hoy muy
temprano se reali-
zaron las corres-
pondientes fiscali-
zaciones al lugar.
Esto da cuenta de un
trabajo coordinado
entre los servicios
públicos ante las
contingencias que
puedan ocurrir. En
ese sentido hemos
convocado a una
mesa de trabajo
para un Verano Se-
guro junto a diver-
sos servicios con el
fin de planificar
campañas y fiscali-
zaciones al respec-
to».

Asimismo, Nel-
son Lobos, inspec-
tor provincial del
Trabajo, expresó
que «hoy realiza-
mos una fiscaliza-
ción con la Seremi

de Salud. Los hechos
fueron que, en el
proceso de instala-
ción de una caldera,
ya en la fase final de
la puesta en mar-
cha, haciendo las
pruebas, un traba-
jador externo de la
empresa solicitó a
un trabajador inter-
no de la empresa
hacer unas pruebas
de unas válvulas, y

en esa instancia un
flexible estalló.

«Como conse-
cuencia un trabaja-
dor resultó herido y
se encuentra en el
HospitalSan Cami-
lo. Además, el día de
ayer la empresa
despachó hacia sus
casas a los trabaja-
dores por un tema
psicosocial», agregó
Lobos.

I N D I C A D O R E S
Fecha Valor

8/1/2024 36.855,65
IVP Fecha Valor UF
8/1/2024 38.087,65

UTM Enero - 2024: 64.666UTM Enero - 2024: 64.666UTM Enero - 2024: 64.666UTM Enero - 2024: 64.666UTM Enero - 2024: 64.666
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EXTRACTO DE REMATE.
En juicio de desposeimiento ejecutivo, caratulados
«BANCO DEL ESTADO DE CHILE CON LEON»,
Rol Nº C-584-2020, del 1º Juzgado de Letras de
San Felipe, calle Pedro Molina Nº 2, el día 24 de
Enero de 2024, a las 11:05 horas, se llevará a efec-
to el remate del inmueble ubicado en Bucalemu de
la Comuna y Provincia de San Felipe, denominado
Honorato Norte, y que tiene los siguientes deslin-
des: al Norte, con Sucesión Manuela viuda de Trin-
cado, Duberlis Hernández y otro: al Sur, con doña
Rosa Aracena; al Oriente, con Sucesión Enrique
Trincado; y al Poniente, con calle pública,  inscrito
a fs.  1829, N° 1969 del Registro de Propiedad del
año 2014 del Conservador de Bienes Raíces de
San Felipe.  Rol de Avalúo Nº 332-12, de la Co-
muna de San Felipe. Mínimo para comenzar las
posturas, será la cantidad de $398.865.271.- Pre-
cio se pagará al contado al momento de la subasta
o dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.-
Para participar en la subasta interesados deberán
rendir caución por valor equivalente al 10% del
mínimo para las posturas mediante deposito en la
cuenta corriente del tribunal. Todo interesado en
participar en la subasta deberá cumplir con las exi-
gencias que se detallan a continuación: 1.- La su-
basta se realizará por videoconferencia por plata-
forma Zoom. Los interesados deben contar con un
dispositivo móvil (computador, teléfono, Tablet u
otro), con cámara, micrófono, audio y conexión a
internet, siendo de su carga disponer de los me-
dios tecnológicos y de conexión. 2.- Todo interesa-
do en participar de la subasta como postor, deberá
tener activa su Clave Única del Estado, para la
eventual suscripción de la correspondiente Acta de
Remate. 3.- Los postores interesados deberán
constituir garantía suficiente conforme al porcenta-
je fijado en las bases de remate, solo mediante el
depósito judicial en el Banco Estado en la cuenta
corriente del Tribunal Nro. 22300045743, hasta las

14.00 horas del día anterior a la fecha del remate.
No se aceptará otro medio para constituir garantía.
4.- Los interesados, hasta las 14.00 horas del día
anterior a la fecha del remate, también deberán in-
gresarán y enviar correspondientemente, un escri-
to y un correo electrónico, por Oficina Judicial Vir-
tual y por correo electrónico a la cuenta:
jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán: a) Que
acompañan comprobante que acredita haber ren-
dido la garantía correspondiente; b) Que participa-
rán en la audiencia de remate en calidad de pos-
tor. Para lo anterior, deberán indicar el rol de la
causa, individualizarse, fijar un correo electrónico
y un número telefónico para el caso en que se re-
quiera contactarlo durante la subasta por proble-
mas de conexión, con el fin de coordinar su partici-
pación en la subasta y recibir el link con la invita-
ción respectiva. 5.- El subastador deberá proceder
a la firma del Acta de Remate de manera inmedia-
ta a la realización de la subasta, la que le será re-
mitida a su correo electrónico informado al Tribu-
nal, debiendo ser ingresada inmediatamente o en
el menor tiempo posible a la respectiva causa, por
Oficina Judicial Virtual, con su clave única para
efectos de la firma. En todo caso, antes de las 14.00
horas del día de la audiencia de remate, bajo aper-
cibimiento de quedar sin efecto la actuación. 6.- La
garantía para aquellos postores que no se adjudi-
quen el bien subastado será devuelta por cheque
en el más breve plazo, lo que deberá solicitarse
por escrito en Oficina Judicial Virtual con la clave
única del interesado. 7.- Se hace presente que el
subastador deberá acompañar las publicaciones
del remate a fin de ser certificadas por el Sr. Se-
cretario del Tribunal, por escrito a través de la ofi-
cina judicial con a lo menos dos días de anticipa-
ción a la fecha de realización del remate. Demás
antecedentes en las bases agregadas en la carpe-
ta electrónica de la causa. Secretaria.

Remate. Ante el Primer Juzgado de Letras
de San Felipe, ubicado en Pedro Molina N° 2,
San Felipe, Región de Valparaíso, se subasta-
rá por videoconferencia mediante la platafor-
ma Zoom, el día 31 de enero de 2024 a las
11:00 horas, el inmueble correspondiente al
Sitio y Casa ubicado en Calle Odontólogo Jai-
me Caballero Espinoza N° 2938, que corres-
ponde al Lote 23, Manzana A Del Conjunto Ha-
bitacional Denominado “Portones Del Inca II-
B”, comuna y ciudad de San Felipe, individuali-
zado en el plano de loteo que se archivó con el
N° 943 al Registro de Documentos de Propie-
dad de 2014, tiene una superficie aproximada
de 135,87 metros cuadrados. Dicho inmueble
se encuentra inscrito a nombre del ejecutado a
Fojas 2630 Vuelta, N° 2537, del Registro De
Propiedad del Año 2018 del CBR de San Feli-
pe. El mínimo para las posturas será la suma
de $85.000.000.- El saldo del precio de la su-
basta deberá pagarse al contado, dentro de
quinto día hábil de efectuada, mediante con-
signación en la cuenta corriente del Tribunal.
Para tener derecho a hacer posturas en la su-
basta, todo postor deberá consignar garantía
suficiente por el 10% del mínimo para iniciar
postura, sólo mediante el depósito judicial en
Banco Estado en la cuenta corriente del Tribu-
nal N° 22300045743, hasta las 14:00 horas del
día anterior a la fecha del remate. No se acep-
tará otro medio para constituir garantía. Los in-
teresados, hasta las 14:00 horas del día ante-
rior a la fecha del remate, también deberán in-
gresar y enviar correspondientemente, un es-
crito y un correo electrónico, por Oficina Judi-
cial Virtual y por correo electrónico a la cuenta:
jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán: a) Que
acompañan comprobante que acredita haber
rendido la garantía correspondiente; b) Que par-
ticiparán en la audiencia de remate en calidad
de postor. Para lo anterior, deberán indicar el
rol de la causa, individualizarse, fijar un correo
electrónico y un número telefónico para el caso
en que se requiera contactarlo durante la su-
basta por problemas de conexión, con el fin de
coordinar su participación en la subasta y reci-
bir el link con la invitación respectiva. El subas-
tador deberá proceder a la firma del Acta de
Remate de manera inmediata a la realización
de la subasta, la que le será remitida a su co-
rreo electrónico informado al Tribunal, debien-
do ser ingresada inmediatamente o en el me-
nor tiempo posible a la respectiva causa, por
Oficina Judicial Virtual, con su clave única para
efectos de la firma. En todo caso, antes de las
14:00 horas del día de la audiencia de remate,
bajo apercibimiento de quedar sin efecto la ac-
tuación. Juicio Causa Rol C-4737-2019, cara-
tulada “Institución Financiera Cooperativa Co-
opeuch/Jauregui”. Juicio Ejecutivo. La secreta-
ria.

Diez familias de Calle Larga cumplieron el sueño de la casa propia

Estas son las viviendas entregadas. (Imágenes
gentileza Delegación de Los Andes).

Familias recibiendo las llaves de su casa propia.

• Integrantes del ex Comité Habita-
cional de ‘Los Solteros’ recibieron las
llaves de su casa propia.-

Diez familias de la
comuna de Calle Lar-
ga cumplieron el sue-
ño de la casa propia
tras recibir de manos
de autoridades del Ser-
viu, Minvu y Delega-
ción Provincial de Los
Andes, las llaves de
sus nuevas viviendas.

Integrantes del ex
Comité Habitacional
de ‘Los Solteros’, hoy
llamado Abraham San-

tos, trabajaron y espe-
raron durante años el
contar con su casa.

El delegado pro-
vincial de Los Andes,
Cristian Aravena ,
dijo que «una de las
principales políticas
en las cuales el pre-
sidente nos ha incul-

cado más responsabi-
lidad, es el plan ha-
bitacional de emer-
gencia que ha lleva-
do a cabo el Gobier-
no y este compromiso
de entrega de 236 mil
viviendas es algo que
se está llevando a
cabo».

En este sentido,
Aravena agregó que
«la idea de este plan es
que sean menores
tiempos de lo que se
esperaba y uno de los
ejemplos que tuvimos
acá son estas casas
que de un comité cono-
cido en Calle Larga
como el ‘Comité de
Los Solteros’, y que
posteriormente se lla-
mó Abraham Santos,
es un ejemplo de que
estuvieron mucho

tiempo esperando».
Respecto de la en-

trega de estas vivien-
das y el trabajo duran-
te años con sus fami-
lias, el delegado pro-
vincial señaló que
«los vecinos estaban
muy contentos con
esto, fueron 10 casas
entregadas y espera-
mos seguir trabajan-
do en post de este
plan».

Finalmente, Arave-
na comentó que este
«es un primer paso, un

primer sueño, el traba-
jo siempre va a ser co-
lectivo, con los muni-
cipios, con los equipos
de vivienda, con los
comités y es el primer
paso para trabajar en

barrios más amables,
más seguros, y esto tie-
ne que ver con el tra-
bajo conjunto de los
servicios públicos con
los vecinos y vecinas»,
cerró.
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Largo camino deben recorrer proyectos de
mejoramiento de la Plaza de Armas y su pileta

Rodrigo Salinas, Secplac de la Municipalidad de
San Felipe.

• Al ser proyectos separados, cada
cual comenzará etapas distintas, que
tendrían novedades en la segunda
parte del 2024 y durante el 2025.-

Como ya es de co-
nocimiento público,
la Plaza de Armas de
San Felipe y su pile-
ta tendrán obras de
mejoramiento, las
que comprenden ve-
redas, áreas verdes,
sistemas de riego y
luminarias.

A su vez, la pileta
tendrá la reposición
de la antigua estruc-
tura que poseía,
siendo un proyecto
anhelado por la co-
munidad, pero
¿cuándo estaría ha-
bilitado el principal
paseo peatonal con
todas sus mejoras?

Rodrigo Sali-
nas, secretario co-
munal de planifica-
ción y coordinación
de San Felipe, infor-
mó que en cuanto a
las mejoras de la pla-
za en general, el pro-
yecto está adjudica-
do, pero recién se
iniciará la etapa de
diseño, la cual dura-
ría un estimado de
seis meses. Luego de
eso, la ejecución de
las obras -que po-
drían partir en el se-
gundo semestre de
este año- concluirían
durante el 2025.

En el caso de la

pileta, proyecto se-
parado de las mejo-
ras de la Plaza de
Armas, ya se en-
cuentra licitado y se
evalúa una oferta
para la ejecución de
obras, las que toma-
rían entre seis y sie-
tes meses de tiempo.
De esta forma, si
todo se encamina
bien con el oferente
que tomaría la tradi-
cional pileta, ésta es-
taría operativa y re-
novada en la segun-
da parte de este
2024.

En este sentido,
el Secplac de la Mu-
nicipalidad de San
Felipe, Rodrigo Sali-
nas, se refirió a las
mejoras que com-
prende la Plaza de
Armas en general.
«El proyecto se en-
marca dentro de un
programa nacional
que es de espacios
públicos, que es un
programa del Mi-
nisterio de Vivienda
y Urbanismo, el cual
está adjudicado a
contar del año pasa-
do. Este año se re-
solvió la licitación
para lo que llama al
diseño de las mejo-
ras que hemos soli-

citado para la pla-
za, las cuales corres-
ponden a mejoras
de veredas, de las
áreas verdes, los
riesgos, las lumina-
rias. Es una mejora
integral, pero tam-
bién con muchos de-
talles sectorizados,
donde ese diseño fue
adjudicado hace
poco tiempo y la
empresa consultora
del diseño debe em-
pezar a trabajar
ahora a principio de
este mes digamos,
así que esas son las
novedades», dijo.

En cuanto al
tiempo que demora-
ría la etapa de dise-
ño, ejecución de
obras y entrega, es-
tableció que «es el
diseño de las mejo-
ras, luego viene la
ejecución, donde si
bien es un progra-
ma completo que
contempla el diseño
y la ejecución, al
menos para el dise-
ño son seis meses y
posterior a eso, va a
haber que ver cómo

está el tema de los
recursos programa-
dos para el año y a
cuánto ascienden
los montos, porque
sin el diseño es muy
difícil detallar el
monto de inversión
final para la ejecu-
ción. Dependemos
del cierre del diseño
y podríamos infor-
mar cuándo comen-
zarían las obras y
claro, en ciertos sec-
tores va a haber que
cerrar la plaza para
que pueda trabajar
tranquilamente la
empresa y evitar
posibles accidentes
a los vecinos.

«Seis meses para
el diseño, que se cie-
rre el diseño, que se
apruebe todo lo que
corresponda, esta-
ríamos hablando
del segundo semes-
tre del 2024 y de eje-
cución debiese ser
del orden de unos,
estimamos noso-
tros, al menos, casi
el año en ejecución.
Entonces, 2025 de-
biese estar la plaza
ya remodelada, en
el 2025 vamos a te-
ner trabajos en pla-
za y debiesen estar
cerrados en el mis-
mo año», aseguró.

También, Salinas

señaló que el caso de
la pileta es un pro-
yecto diferente a las
mejoras de la plaza.
«La pileta corre por
un carril completa-
mente distinto, es
otra línea de finan-
ciamiento, es una
postulación que hizo
el municipio a la
Subdere, es una lí-
nea de PMU, de fi-
nanciamiento del
Plan de Mejora-
miento Urbano y
que ha sido licitada,
donde se recibió una
oferta y en estos mi-
nutos está en eva-
luación de la oferta.
Esperamos que el
oferente haya cum-
plido con todos los
requisitos para po-
der ser adjudicado».

Finalmente, el
Secplac de San Feli-
pe precisó que espe-
ra que, durante la
segunda parte del
año, la comunidad
pueda disfrutar de la
renovación de este
ansiado proyecto.
«Seis meses y siete
meses es la ejecu-
ción, a contar de la
completa tramita-
ción del contrato

una vez adjudicado.
Como bien señalo,
estamos en etapa de
revisión de los ante-
cedentes de la ofer-
ta, esperamos de
aquí a una semana
tenerla resuelta y
poder informar co-
rrespondientemente
cuándo serían los
plazos para la posi-
ble ejecución.

«Hay que seña-
lar que es un pro-
yecto bastante an-
helado por la co-
munidad, tuvo par-
ticipación ciudada-
na a través de una
votación online y
contempla el retiro
de todo el elemento
de pileta actual y la
reposición de la pi-
leta que existía an-
tiguamente; o sea,
es hacerla nueva-
mente, pero es la
pileta antigua. Es
una mejora inte-
gral, esperamos
que nos vaya bien
con esta oferta y
que, durante los co-
mienzos del segun-
do semestre de este
año, podamos te-
ner la pileta opera-
tiva», cerró.
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11º 33º
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus
enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universal-
mente como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os
ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido
toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en
todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener,
con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposi-
ble, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                                                         U.R.T.
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Buen uso de la tecnología:

WhatsApp fue clave para crear grupo de ayuda a perrita callejera ‘Colita’
Muchas veces se ha criti-

cado el mal uso que se le da a
los celulares a través de las
distintas aplicaciones y redes
sociales, sin embargo en San
Felipe se formó un grupo de
WhatsApp para ir en ayuda de
una perrita que se encontraba
en muy mal estado físico. Fue
así que surgió ‘Agrupación
colita Yungay’, que hasta el
día de hoy se encarga de ali-
mentar y medicar a ‘Colita’.

Nuestro medio conversó
con una de sus integrantes,
Vanessa Pever, quien nos
relata el comienzo de este
grupo de WhatsApp.

- Ustedes se están ha-
ciendo a cargo de ‘Colita’,
que el otro día se desapare-
ció y vivieron momentos de
preocupación. Cuéntanos
la historia.

- Sí, lo que pasa es que a
‘Colita’ la encontré frente a
la Catedral en la plaza, en
unos arbustos, y estaba súper
desnutrida, miedosa. Yo es-
taba comprando y dije «le
voy a llevar comida». Enton-
ces volví como a las dos ho-
ras y le llevé unos pelet y
agua, ella como que comió
dos mordiscos y no comió
más, después vi que habían
publicado Colita en Facebo-
ok en la Agrupación Anima-
listas al Rescate y había unas
personas que querían como
ayudarla, pero no sabían la
forma de cómo llevarla al
veterinario y yo dije «haga-
mos un grupo de WhatsApp
y una rifa», ahí se coordinó
la ayuda con una veterinaria
que la fue a ver y ella dijo que
tenía aproximadamente 3
años de edad, que obviamen-
te estaba desnutrida y que
había que hacerle un trata-
miento para sus articulacio-
nes, porque estaban como
súper inflamadas. Ese trata-
miento yo lo empecé en dos
días seguidos que la encon-
tré y después ya no la encon-
tré, entonces decidí llevarle
sólo comida, sin hacerle el
tratamiento, que era como
cada 12 horas, yo no podía;
si no la encontraba en la ma-
ñana después el tratamiento
no iba a funcionar. Ahí dije
la voy a empezar a alimentar
todos los días y en eso empe-

Colita comiendo.

‘El Rucio’ tiene principio de distem-
per y también está siendo ayudado
por el grupo. Ya fue visitado por el
Médico Veterinario Francisco Lepe.

Vanessa Pever preparando el alimen-
to bajo la atenta mirada de ‘Colita’.

zó a unirse gente al Whats-
App y a preguntar por Coli-
ta. Hicimos la rifa, juntamos
el dinero necesario para com-
prarle la alimentación, un su-
plemento proteico que reco-
mendó la veterinaria, que es
alto en proteínas, para que
ella recuperara tejidos, cartí-
lagos, creciera bien con sus
huesitos, fortaleciera su sis-
tema inmune. Esto fue
aproximadamente un mes y
medio en donde la hemos ali-
mentado todos los días y gra-
cias a WhatsApp hemos po-
dido coordinar la alimenta-
ción de ella, ya que de repen-
te hay personas en el grupo
que pasan y ven a Colita, dan
aviso que está ahí para ir a
alimentarla. Hay personas
que siempre llevan comida en
la mochila por si la ven o hay
algún perrito que necesite
comer y la alimentan altiro.
Ahora actualmente Colita
está siendo alimentada una
vez al día, quizás come otras
cosas, pero la alimentación
de ella como los 300 gramos
de pelet con jamoncito con
salsa y el suplemento es una
vez al día.

- Supimos que vivieron
días de angustia cuando no
la podían encontrar, se des-
apareció de la noche a la
mañana, ¿cómo fue eso?

- El viernes de la semana
pasada yo la fui a alimentar
en la noche y no la encontré.
Ya pensé que se había ido por
ahí, porque en las noches de
repente se va a acostar a algu-
na parte donde uno no la ve, y
al otro día en la mañana la fui
a buscar y no estaba en la ala-
meda, en la plaza, esos son los
lugares donde ella transita.
Después yo tenía que viajar y
le dejé el alimento con una in-
tegrante del grupo para que
ella la alimentara, y ella no la
encontró durante todo el fin
de semana. Llega el lunes,
martes y ninguna noticia de
Colita, y el martes como a la
hora de almuerzo una perso-
na, en donde Alejandra publi-
có a Colita en el grupo de Fa-
cebook, la vio en el hospital,
entonces ahí altiro fue una in-
tegrante del grupo de Whats-
App a alimentarla y tenía mu-
cha hambre, ya como en 5 días

que no había comido el ali-
mento que nosotros le lleva-
mos diariamente, había enfla-
quecido y desde el miércoles
hasta hoy domingo ha comi-
do todos los días.

- ¿Se está recuperando?
- Sí, lo que pasa como es

una desnutrición ya crónica,
donde Colita no se alimentó
durante mucho tiempo, esto es
paulatino, va a ir subiendo de
peso de manera gradual, en-
tonces sigue flaquita.

- ¿Cuál fue la sensación
de haberla encontrado y
comenzar nuevamente con
esta rutina de alimentarla
de nuevo?

- Muchas personas del
grupo pensaron que por los
fuegos artificiales de año nue-
vo se había arrancado a otro
lugar, quizás la habían atrope-
llado, de los muchos riesgos
que los perritos sufren de es-
tar expuestos de vivir en la
calle. El saber que Colita es-
taba en el hospital nos dio un
gran alivio, ya que pensamos
que le podría haber pasado lo
peor, hasta que se había muer-
to, entonces fue muy alivia-
dor saber que Colita estaba en
el hospital; quizás se fue a res-
guardar allá donde igual reci-
be alimentos de algunas per-
sonas, el hospital es bien tran-
sitado donde la gente lleva al-
muerzo, quizás les sobra un
poco de comida y le da a los
perritos que están ahí.

‘EL RUCIO’ CON
PRINCIPIO DE DISTEM

Ahora Vanessa nos cuen-
ta que están abordando un
caso de un perrito posible-
mente con Distemper.

«Ayer (sábado) se regis-
tró un caso de posible distem-
per en el ‘Rucio’, un perro
callejero abandonado en la
alameda Yungay hace un
mes. Por lo que esto nos deja
en shock, debido a la alta
tasa de contagio que presen-
ta este virus, él empezará su
tratamiento lo antes posible,
pero como es callejero debe-
mos encontrar un hogar en
donde no haya perros para
que esté aislado, si queda en
la calle puede propagar fá-
cilmente esta enfermedad a
los demás perros», señala.

Cuenta que el distemper
canino presenta desafíos sig-
nificativos en perros calleje-
ros, «ya que estos animales
a menudo carecen de acceso
regular a la vacunación. La
gravedad de la enfermedad
se ve acentuada en entornos
urbanos y comunidades don-
de los perros callejeros son
comunes, ya que la transmi-
sión del virus puede ser más
frecuente debido al contacto
cercano entre los animales».

FALTA DE
OPERATIVOS DE
VACUNATORIOS

Reconoce que la falta de
inmunización adecuada en
perros callejeros aumenta la
susceptibilidad al distemper,
«llevando a brotes más fre-
cuentes y a una mayor gra-
vedad de los casos. Además,
estos perros a menudo en-
frentan condiciones de vida
precarias, lo que debilita su
sistema inmunológico y los
hace más propensos a sufrir
complicaciones severas de la
enfermedad».

Prevenir el distemper en
perros callejeros implica una
combinación de estrategias.
En primer lugar, las campañas
de vacunación específicas di-
rigidas a esta población cani-
na son esenciales. Por lo que
hacemos un llamado a la Mu-
nicipalidad de San Felipe, con
el fin de implementar progra-
mas para vacunar a los perros
callejeros, para reducir así la
propagación del virus y pro-
tegiendo la salud de la pobla-
ción canina en general.

Además, señala Vanessa,
es crucial promover prácticas
de gestión de la población
canina, como la esterilización
y castración, para controlar la
cantidad de animales en si-
tuación de calle. La educa-
ción pública sobre la impor-
tancia de la vacunación y la
atención veterinaria regular
también desempeña un papel
fundamental en la prevención
del distemper. Sensibilizar a
la comunidad sobre la nece-
sidad de reportar casos de
perros enfermos y proporcio-
nar recursos para el trata-
miento oportuno, puede ayu-
dar a contener la propagación

de la enfermedad.
«En resumen, abordar la

gravedad del distemper en
perros callejeros requiere un
enfoque integral por parte de
la Municipalidad que inclu-
ya vacunación específica,
programas de esterilización
y educación pública. Solo a
través de estos esfuerzos
combinados se puede mitigar
la amenaza del distemper y
mejorar la calidad de vida de
los perros que viven en con-
diciones de calle», concluye.

A propósito de esta nota
nos pide hacer hincapié en
que ‘Colita’ está en adopción
y lo otro, la falta de hogares
temporales.
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Salvada de milagro resultó perrita atrapada en Cerro Yevide del Almendral

En la imagen a penas se puede ver a la perrita
atrapada entre las rocas.

Una de las personas que ayudó a rescatar a la
perrita intentó excavar con sus propias manos
para liberarla.

Matías dándole agua al can con una tapa de bo-
tella.

Persona
que

ayudó en
el rescate

revisó el
estado en

que se
encontra-

ba el
animal.

• Por esas ‘casualidades’ de la vida,
un  joven sanfelipeño se encontró
con una perrita atrapada en medio de
unas grandes rocas, casi a punto de
morir. El rescate demoró alrededor
de 2 horas.-

Matías Hidalgo,
sanfelipeño de 25
años de edad, apasio-
nado por el deporte y
recorrer cerros en bi-
cicleta, se convirtió en
héroe anónimo el pa-
sado miércoles 3 de
enero, cuando junto a
un amigo subieron el
cerro Yevide ubicado
en El Almendral, en-
contrándose con una

terrible sorpresa.
Al tomar un des-

canso de la caminata
cuesta arriba, fue que
sintieron extraños
llantos y gemidos
provenientes de un
montón de piedras.
Al acercarse vieron
que entremedio de
unas rocas se encon-
traba atrapada una
perrita.

Junto a su amigo
y otras personas que
se encontraban en el
lugar realizando de-
porte, intentaron
auxiliar al animal, ya
que aún se encontra-
ba con vida; «se mo-
vía, respiraba y se
quejaba, había hecho
fecas; yo creo que lle-
vaba dos días ahí
atrapada»,  señaló
Matías.

Para ayudarla, in-
tentaron excavar con
sus propias manos un
hoyo y empujar las
rocas, sin embargo,
no obtuvieron resul-
tado. Ante la desespe-
ración, decidieron lla-
mar a Bomberos, y
mientras llegaban,
con una tapa de bote-
lla le dieron agua al
can.

Al llegar la Terce-
ra Compañía de
Bomberos de San
Felipe, se pusieron a
trabajar con palas y
chuzos, rompiendo y
sacando rocas, a fin
de conseguir la libera-

ción de la perra.
Cuando partieron

por la mitad la tre-
menda piedra que
mantenía atascada a
la perrita, esta logró
salir, y Matías en co-
laboración con Bom-
beros, analizaron rá-
pidamente el estado
en qué se encontraba.

«La perrita no fue
aplastada por las ro-
cas, la tocamos, no
tenía heridas a la vis-
ta; se veía que esta-
ba shockeada, asus-
tada, estaba muy te-
merosa; se nos esca-
pó; lo bueno es que
corría; le dimos har-
ta agua, estaba muy
deshidratada», men-
cionó Matías.

«Al parecer lleva-
ba dos días ahí, esto
debió haber sido en
Año Nuevo, porque
tú sabes, los perros se
desesperan con los
fuegos artificiales
que tira la gente; lo
encuentro lamenta-
ble, me da bastante
pena», manifestó el
joven.

Hidalgo cree que
debería haber más te-
nencia responsable
por parte de las per-
sonas que tienen ani-
males, y que los indi-
viduos que manipu-
lan fuegos de artificio
sean más conscientes
del daño que provo-
can.

«Las personas
que son responsables
de esto, de lo que pro-
vocan los fuegos ar-
tificiales; para mí eso
les hace mucho daño
a los animales, sobre
todo a los perros, que
se vuelven locos, em-
piezan a correr des-
esperadamente para
todos lados y por eso

Por separación de sociedad se vende
DERECHO DE LLAVE DE HERMOSO Y EXITOSO

RESTAURANTE DE SUSHI Y COMIDA RÁPIDA
Con patente de Fuente de Soda, patente de
cerveza y muy buena venta comprobable
($22.000.000.-). Reales interesados contac-
tar al: +56937420247

llegan a pasar este
tipo de problemas»,
expresó.

El joven no ha
vuelto a ver a la perra
porque ésta se escapó,

sin embargo, no
duda en buscarla y
prestarle ayuda
para ser asistida en
algún centro veteri-
nario.
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Autoridades realizan ‘rondas impacto’ en San Felipe y Santa María

La ‘ronda impacto’ se realizó por primera vez en la comu-
na de Santa María.

Los operativos dejaron un saldo de cinco detenidos, todos
por órdenes vigentes.

• El objetivo de los operativos tiene que ver
con mejorar la sensación de seguridad de la
comunidad y dejó un saldo de cinco deteni-
dos por órdenes vigentes.-

Durante la noche de este
jueves, preparando lo que fue
el primer fin de semana de
este 2024, Carabineros reali-
zó operativos ‘ronda impac-
to’ en dos comunas de nues-
tra provincia. El objetivo de
la iniciativa tuvo que ver con
el fortalecimiento de la segu-
ridad ciudadana y así ayudar
a reducir la sensación de in-
seguridad de los vecinos.

La primera ronda impac-
to, que fue coordinada en
conjunto de la Delegación
Presidencial Provincial
(DPP) y el municipio de
nuestra comuna, se desarro-

lló en San Felipe en primera
instancia y luego, por prime-
ra vez, en Santa María.

En total, en ambas comu-
nas se realizaron 140 contro-
les vehiculares y 127 contro-
les de identidad, con un sal-
do de cinco detenciones por
órdenes vigente.

En este sentido, el dele-
gado presidencial provincial
de San Felipe, Daniel Mu-

ñoz Pereira, destacó la labor
de estos operativos realizados
en diferentes comunas, expli-
cando que «este tipo de pro-
cedimientos son de vital im-
portancia ya que son muy
bien valorados por la ciuda-
danía, ya que se ataca direc-
tamente los problemas de se-
guridad que se presentan en
nuestra provincia, y en par-
ticular en este caso, en las
comunas de San Felipe y
Santa María. Estas son acti-
vidades muy relevantes que
trabajamos en conjunto con
las municipalidades y Cara-
bineros para poder realizar
constantemente estas inter-
venciones», consignó.

Por su parte, la alcaldesa
de San Felipe, Carmen Cas-
tillo Taucher, señaló que
«son muy importantes estas
rondas impacto, que no son

comunicadas con mucha an-
telación, precisamente para
impactar en lo que significa
el control y ojalá evitar la de-
lincuencia. Hoy día tenemos
una dotación que está gestio-
nada en conjunto por la De-
legación Provincial de San
Felipe, a quienes agradece-
mos de que exista esta posi-
bilidad de contar con una do-
tación, incluyendo a nuestros
funcionarios municipales que
estarán haciendo la ronda».

Finalmente, Manuel
León Saá, alcalde de Santa
María, enfatizó en la sensa-

ción de inseguridad y valoró
el operativo realizado, esta-
bleciendo que «para nosotros
es muy importante porque
hemos tenido algunos casos
de inseguridad y, en ese sen-
tido, agradecer a nuestro de-
legado Daniel Muñoz por la
gestión de este operativo, y
por supuesto a Carabineros.
Siempre son muy bienvenidos
en nuestra comuna porque
son quienes nos aseguran te-
ner un mejor estándar de
vida para nuestras personas
en términos de la seguridad»,
cerró el jefe comunal.

Trabajadoras de Integra nuevamente en
paro por incumplimiento de promesas

Trabajadoras se tomaron el jardín infantil ‘Las Hormigui-
tas’ en modo de protesta.

Nuevamente las trabaja-
doras de Fundación Integra se
encuentran en paro indefini-
do, acusando incumplimiento
de compromisos previos. Fal-
ta de profesionales para cum-
plir con las tareas que día a
día realizan es parte de la prin-
cipal demanda que están pre-
sentando en la actualidad.

Gustavo Lepe, presiden-
te del sindicato Sinati de la
Fundación Integra, explicó
que «este Gobierno no nos
escucha nuestras demandas
desde hace tiempo, comenza-
mos esta negociación desde
octubre y nos están negando
recursos para contratación
de personas que participan

en sala; dado esto, es que hi-
cimos el llamado a paro por-
que es nuestra única arma
para defendernos y hacerle
saber al Gobierno que nece-
sitamos este personal».

En este sentido, Lepe de-
talló que «en agosto pasado
estuvimos casi todo el mes
con protestas y marchas, y
esa vez fue porque había exis-
tido un acuerdo en el año
2022 de que se nos iban a in-
tegrar 188 educadoras y ni-
velar sueldos, por lo menos,
logramos la situación de 188
educadoras para todo Chile
y tratamos de nivelar en es-
cala, y ahora nos encontra-
mos con esta situación don-

de la autoridad nos dice que
no hay recursos».

Falta de profesionales que
afecta la atención y el trabajo
con los niños y niñas que es-
tán en los establecimientos,
«son dos personas por sala,
tanto de sala cuna y jardín in-
fantil, cuando existen niños
con pañales nos encontramos
con que la tía tiene que cum-
plir con un calendario educa-
tivo, pero no puede realizar-
las porque tiene que pasar el
día mudando, necesitamos
esos recursos para que los jar-
dines los tengan», sostuvo el
dirigente.

Respecto de las instan-
cias de diálogo para destra-

bar esta situación, Gustavo
Lepe indicó que «hemos te-
nido diálogos, algunas diri-
gentes estuvieron en el con-
greso para poder destrabar
este conflicto que ha sido in-
terminable, nuestra gente nos
presiona porque para marzo
vamos a seguir con el mismo
problema, con mucha sobre-
carga laboral de las tías en
salas».

Finalmente, el presiden-
te del sindicato Sinati de Fun-
dación Integra aseguró que
«hasta el momento es un paro
indefinido, estamos desde el
14 de diciembre, hicimos una
toma en la casa central en
Santiago, pero ni por eso el
Gobierno nos ha escuchado,
no se ponen en nuestros za-
patos y menos en los de los
niños».

Ya en agosto pasado las trabajadoras estuvieron casi todo el mes con protestas y marchas.
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Incendio destruyó por
completo un departamento
en la Villa Departamental

Bomberos en el trabajo para apagar el incendio.

• Según vecinos, el fuego se originó
tras una pelea entre un hombre y una
mujer que vivían de ‘okupas’ en la
vivienda.-

Poco después de
las 11:00 de la maña-
na del pasado viernes,
Bomberos de San Fe-
lipe dio la alerta por
un incendio estructu-
ral en la Villa Depar-
tamental de esta ciu-
dad, específicamente
en calle Simón Bolívar
con Chorrillos.

Diario El Tra-
bajo estuvo en el lu-
gar de los hechos y
según indicaron veci-
nos del sector, esta es
la cuarta vez que el
mismo departamen-
to se incendia a raíz
de peleas de quienes
viven en el lugar
como ‘okupas’.

Al lugar concu-
rrió personal de
Bomberos de nues-

tra ciudad, quienes
durante varios mi-
nutos combatieron
arduamente el in-
cendio para evitar su
propagación.

El comandante
del Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe,
Walter Staforelli,
indicó que «aproxi-
madamente a las
11:20 horas de la
mañana del viernes
se nos llamó por un
incendio estructural
que afectaba a un se-
gundo piso de la vi-
lla Departamental,
acudimos con dife-

rentes unidades
para combatir el si-
niestro».

En este sentido,
Staforelli detalló que
«tuvimos una vivien-
da en el segundo piso
que fue afectada en
un 100% y la vivien-
da del piso superior
también sufrió algu-
nos daños menores
por el tema del humo
que subió por una
ventana semi abierta
que permitió que en-
trara ese humo ca-
liente y generara al-
gunos daños en ese
departamento, y en

el primer piso no
hubo daños».

Asimismo, y en
cuanto a cómo se de-
sarrolló el trabajo de
Bomberos en el lu-
gar, el comandante
explicó que «era un
segundo piso donde
pudimos subir por
las escalas del de-
partamento, donde

hicimos un ingreso
frontal donde estaba
el fuego, a las vivien-
das del piso superior
sí tuvimos que entrar
por las escalas por la
ventana que estaba
abierta».

Por su parte, los
vecinos del sector de-
nunciaron que esta
es la cuarta vez que el

Se vende
BÓVEDA SIMPLE

(PAREADA)
Cementerio Parro-
quial “Santa María
“Celular 992374250.

Confirman salmonella en personas
intoxicadas por comer queso de cabra

Confirman casos de salmonella en personas in-
toxicadas tras consumo de queso de cabra en
mal estado.

• Cuatro de ellas permanecen inter-
nadas en el Hospital San Camilo.-

La Autoridad Sa-
nitaria de Aconcagua
confirmó que en los
casos de las personas
intoxicadas por co-
mer queso de cabra
en mal estado, se tra-
ta de cuadros de sal-
monella que están
siendo tratados por
los equipos médicos
de rigor. Tal como lo
informó Diario El
Trabajo, la oficina
dependiente de la Se-
remi de Salud había
iniciado una investi-
gación luego que 30
personas llegaran a
diversos centros de
salud con la misma
patología.

El jefe de la Auto-
ridad Sanitaria de
Aconcagua, Mario
Méndez, indicó que
«se produjo un brote
de una enfermedad
de transmisión ali-
mentaria, una in-
toxicación masiva de
personas en la comu-
na de Llay Llay con
29 casos, y 1 caso de
la comuna de Pan-
quehue producto del
consumo de queso de
cabra en mal estado
el pasado fin de se-
mana de año nue-
vo».

Respecto de la in-
vestigación que se ha
ido llevando a cabo,
Méndez comentó
que «lo que tenemos
es un caso de intoxi-
cación clásico por
queso de cabra, hici-
mos la investigación
correspondiente, lle-

gamos a establecer
que se trata de con-
sumo de queso de
cabra adquiridos en
dos locales estable-
cidos en la comuna
de Llay Llay que
compraban habi-
tualmente que pro-
venían de la comuna
de Til Til».

Es así que de ma-
nera conjunta con la
Seremi de Salud de la
región Metropolita-
na, se ha iniciado el
respectivo sumario
sanitario; «en coor-
dinación con los co-
legas de la Seremi de
la RM, en TilTil se
produjo un caos si-
milar, de la misma
fuente con 30 casos
de intoxicados. Esta
situación provocó la

enfermedad de 60
personas, que en el
caso de Aconcagua 4
de ellas siguen hospi-
talizadas, quedaron
en situación mucho
más crítica, fuera de
riesgo vital», sostu-
vo.

Junto con esto,
Mario Méndez pun-
tualizó que el suma-
rio sanitario es en los
«locales de venta en
lo que a nosotros nos
corresponde, como
sistema, es a los loca-
les de venta, el distri-
buidor en la camio-
neta y a la fábrica
que se encuentra en
Til Til».

Asimismo, y en
cuanto a la enferme-
dad en sí que se ha
detectado, el jefe de

la Autoridad Sanita-
ria de Aconcagua
aseguró que «sabe-
mos que es salmo-
nella, que es una
bacteria que está
causando estos cua-
dros gastrointesti-
nales, en algunos
casos bastante agu-
dos que hubo que
dejar hospitaliza-
dos a algunos pa-
cientes».

Respecto de
dónde se produjo el
problema sanitario
que conllevó a toda
esta situación, Ma-

rio Méndez dijo que
«es parte de la in-
vestigación, parti-
mos de la hipótesis
bastante real que la
distribución en
condiciones am-
bientales con tem-
peraturas altas,
asociados a la no
mantención de la
cadena de frío, dis-
tribución en una
camioneta en las
tardes,  donde no
hay una trazabili-
dad adecuada, nos
lleva a este tipo de
casos», cerró.

mismo departamen-
to se incendia; esta
vez, el fuego se origi-
nó luego de una pe-
lea entre un hombre
y una mujer que es-
tán de ‘okupas’ en el
departamento. Am-
bas personas huye-
ron de la vivienda se-
gundos después del
incendio.
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Reinaldo Ahumada y su salto de calidad en el Uní Uní

San Felipe Basket cae en su
debut en el Domani

El equipo
coman-

dado
técnica-

mente
por

Álvaro
González

cayó en
su debut

en el
Domani.

Reinaldo Ahumada es uno de los refuerzos del
Uní Uní para este 2024.

Confiado y entu-
siasmado que Unión
San Felipe significa-
rá un paso adelante
y decisivo en su ca-
rrera deportiva, se
mostró el nuevo za-
guero albirrojo, Rei-
naldo Ahumada;
jugador del cual se
espera mucho para
la temporada 2024.

El defensa tiene
a su favor que no
necesitará un tiem-
po de adaptación

especial  al  cl ima
del valle del Acon-
cagua, ya que tem-
poradas atrás vistió
con éxito la camise-
ta de Trasandino
de Los Andes.  «Ju-
gué en la zona, así
que no me costará
nada adaptarme a
cosas complejas
como por ejemplo
lo es el clima (frío
y calor extremo).
Vengo con mucha
ilusión y con todas

las ganas de apor-
tar»,  contó a El
Trabajo Deporti-
vo.

Sabido es que la
hinchada del Uní
Uní gusta mucho de
los jugadores que
suelen dar algo extra
en la cancha. Este
punto jugará a favor
de Ahumada, ya que
«dentro de mis ca-
racterísticas centra-
les está el que soy
muy aguerrido; tal

vez, por eso en cada
club que he estado la
gente se identifica y
termina queriéndo-
me, además me con-
sidero un jugador
de buen pie que
siempre intenta sa-
lir jugando desde el
fondo», aportó.

El defensor se-
ñaló además que ya
hace un tiempo es-
taba latente la posi-
bilidad de llegar a la
tienda sanfelipeña.
«Hace un tiempo
que venían pregun-
tado por mí, pero
por uno que otro
motivo no se había
concretado mi lle-
gada. Felizmente
ahora las cosas se
dieron, lo cual me
tiene muy contento,

En el que fue un apretado
encuentro que debió ir al
alargue, el quinteto juvenil
del club San Felipe Bas-
ket, se inclinó ante el Ufro
de Temuco por 87 a 71, en el
que fue su partido de estre-
no en la 51ª versión del tor-
neo ‘Campioni del Doma-
ni’.

Lo holgado del marcador
final se explica en que en el
tiempo extra los dirigidos de
Álvaro González no estuvie-
ron finos en la definición, si-
tuación que fue aprovechada

por un rival que puso un 16 a
0 incontestable. Hasta el alar-
gue el partido había sido en ex-
tremo parejo al quedar igua-
lado a 71 (23-25; 17-15; 12-15;
19-16).

Al cierre de la presente
edición de El Trabajo De-
portivo, SFB se medía en su
segundo encuentro del cam-
peonato contra Puente Alto,
uno de los equipos potentes
de su grupo, que además in-
tegran: Peñarol de Uruguay,
Providencia y Sportiva Ita-
liana.

porque este es un
equipo importante
dentro de la divi-
sión. Vengo a mos-
trarme y jugar
para dar un salto

REZA
Nueve  Avemar ías
duran te  nueve  d ías
segu idos .  P ide  t res
deseos, uno de negocios
y  dos  impos ib les ;  a l
noveno día publica este
aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo
creas.
                                                                               P.P.

de calidad. Ojalá
las cosas se nos den
para poder llevar
al club a la Prime-
ra División», finali-
zó.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor
que entregó a nuestro querido Maestro en manos de
sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos
os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca
universalmente como patrón de los casos difíciles y
desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y
haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y prontamente cuando
casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda
en esta gran necesidad para que reciba los consuelos
y socorros del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí
la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita
esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en
el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y
para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                             P.J.
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AMOR: Analice si las cosas que su corazón
siente son reales o son producto de alguna
confusión entre ustedes. SALUD: Es impor-
tante que tenga una actitud responsable. DI-
NERO: Es muy importante que guarde en los
momentos de abundancia. COLOR: Morado.
NÚMERO: 1.

AMOR: Tal vez solo necesita dejarte llevar en
lugar de poner tantas trabas cuando alguien
hace el intento de acercarse. SALUD: No se deje
llevar tanto por el enojo. DINERO: Fortalezca la
red de contactos que tiene para aumentar la
posibilidad de encontrar trabajo. COLOR: Ama-
rillo. NÚMERO: 5.

AMOR: Un detalle o una palabra puede llegar a
hacer magia con una persona, siempre y cuan-
do sea sincero/a. SALUD: Es hora de que se
plantee un cambio en la forma vivir. DINERO:
Honradez y esfuerzo son el ingrediente princi-
pal para salir adelante. COLOR: Rojo. NÚME-
RO: 36.

AMOR: Los conflictos con otras personas no
deben alejarte del cariño de quienes te rodean
ya que una cosa no tiene que ver con la otra.
SALUD: Dolores de cabeza. DINERO: Es im-
portante que cuide más sus ingresos para evi-
tar pérdida de solvencia. COLOR: Café. NÚME-
RO: 10.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No se quede callado/a cuando en la
realidad su corazón está que explota de
amor. Eso es algo hermoso. SALUD: No
debe exagerar ya que eso no favorece mu-
cho a su recuperación. DINERO: Ser positi-
vo/a al iniciar nuevos proyectos. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 23.

AMOR: Es hora de mostrarse más abierto
a las insinuaciones que le están haciendo
para pasar el verano en compañía. SALUD:
Durante este verano debe tener cuidado con
los rayos solares. DINERO: No invierta todo
en un solo lugar. COLOR: Violeta. NÚME-
RO: 25

AMOR: Si tienes deseos de salir a conquis-
tar este será el día, así como también a aque-
llos/as que busquen acercarse más a su pa-
reja. SALUD: No te deben doblegar las ten-
siones. DINERO: No se desorganice duran-
te esta quincena de enero. COLOR: Anaran-
jado. NÚMERO: 12.

AMOR: A veces es mejor dejar que la otra
persona gane, más que nada para evitar un
conflicto mayor. SALUD: Cuidado con las
lesiones. DINERO: Poner en marcha esas
ideas que has tenido en tu cabeza es una
cosa de propósito. COLOR: Fucsia. NÚME-
RO: 9.

AMOR: Dejarse llevar por la hermosura de esa
persona es bueno pero es mejor dejarse llevar
por la hermosura del corazón. SALUD: No se
debe dejar vencer por el agotamiento físico.
DINERO: Es usted quien debe atraer las cosas
buenas para su vida en lo económico. COLOR:
Lila. NÚMERO: 6.

AMOR: Puede que sin darse cuenta esté ge-
nerando algo de distancia con su pareja y por
lo mismo le invito a tener más cuidado. SALUD:
Calme sus nervios. DINERO: Muestre siempre
respeto por sus pares en el trabajo y verá como
también le apoyan. COLOR: Negro. NÚMERO:
2.

AMOR: Propóngase ser feliz a pesar de que
en momentos esta no nos sonría tanto como
quisiera. Todo es una cosa de fe. SALUD: Tra-
te de tener cuidado con los estados nerviosos.
DINERO: Tiene habilidades se sobra y para
aprovecharlas debe proponérselo. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 8.

AMOR: Es su vida y usted es quien tiene la
última palabra, y mientras usted tenga eso cla-
ro los demás no podrán entrometerse. SALUD:
Una buena actitud y una mente positiva pue-
den ser muy poderosas. DINERO: Solo le hace
falta más empeño y creerse el cuento. COLOR:
Crema. NÚMERO: 15.
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Para todos los gustos: Variadas actividades deportivas para el verano

Equipo de la Oficina de Deportes de la Municipalidad de San Felipe y el
presidente de la Comisión de Deportes, concejal Guillermo Lillo.

• Además, ya se liberaron las fechas
del segundo llamado de inscripción
para las clases de natación, uno de
los talleres preferidos de los niños,
niñas y adolescentes de nuestra co-
muna.-

A pesar del gran
auge que han tenido
las clases de nata-
ción gratuitas en el
Estadio Fiscal, desde
la Oficina de Depor-
tes han destacado la
gran variedad de ta-
lleres, actividades y
shows que tienen
dispuestos para este
verano en la comu-
na, recordando que
todos tienen un ac-
ceso liberado a la co-
munidad y que se
realizan tanto en el
sector urbano como
rural.

De esta forma,
además de los talle-
res acuáticos y de
natación, desde el
municipio invitan a
formar parte de acti-
vidades tradiciona-
les y novedades
como la ‘Escuela de
Fútbol Municipal’,
‘Tenis Mixto Infan-
til’, ‘Deportes en
Arena’, ‘Zumba’, ‘Pá-
del’, ‘Danza’, ‘Bás-
quetbol Skill Trai-
ner’, ‘Oficio Arbitra-
je de Fútbol’, ‘Kara-
te Infantil’, ‘Cheer-
leader’, ‘Polideporti-
vo’, ‘Vóleibol Playa’,
entre otros.

Además, durante
estos meses de vera-
no se desarrollará un
evento de Calistenia,
una Fiesta de Espu-
ma y el Circuito Na-

cional de Vóleibol
Playa. Junto con
aquello, ya se cono-
cieron las fechas
para las inscripcio-
nes a las clases de
natación, correspon-
dientes al segundo
llamado de febrero,
las que se realizarán
este próximo 15 y 16
de enero. Cabe re-
cordar que la infor-
mación completa de
las actividades de
verano se encuentra
en el Instagram
@deportesmuni-
sanfe.

Esteban He-
rrera, coordinador
de la Oficina de De-
portes, se refirió a
los talleres que se
realizan en el sector
rural y el avance que
existe en compara-
ción al 2023, así
como la gran convo-
catoria de natación.
«Tenemos ‘Zumba’
en el sector de El Al-
mendral Alto los lu-
nes, también Tie-
rras Blancas con
‘Zumba’ los miérco-
les y los martes en El
Asiento. Tenemos
‘Fútbol’ en el sector

de Barrancas y en
Curimón. La dife-
rencia entre 2023 y
2024 en este caso, es
muchísima, muy
mayor desde la con-
vocatoria. El año
pasado, en nuestros
registros de las cla-
ses de natación
hubo una cuota de
800 niños y hoy por
hoy, en solo el pri-
mer llamado, que
eso comprende el
mes de enero, ya te-
nemos 550 personas
y otros talleres que
han superado por
parte baja los 50, los
talleres acuáticos
están llegando a las
100 y nuestro cam-
pamento de verano
ya acumuló 120 ni-
ños».

En esta línea, se
refirió a las demás
actividades que se
desarrollarán en
enero y febrero.
«Además de los ta-
lleres, tenemos al-
gunas consideracio-
nes en distintas eda-
des, como la colabo-
ración con el club
Juventud La Troya,
que durante tres fi-
nes de semanas de
enero ejecuta el co-
nocido campeonato
‘Semana Troyana’,
en el cual también la
municipalidad está
siendo parte de este.
En la parte juvenil
estamos colaboran-
do con el evento que
realizará el 27 de
enero el club de ca-
listenia, donde tam-

bién se ha dado un
énfasis en la man-
tención de las ba-
rras, la organiza-
ción, las ferias que
estarán acompa-
ñando y sus invita-
dos, que cumplen
con características
internacionales.

«Pasando al mes
de febrero, partimos
el día 1 con una fies-
ta de espuma tipo
Sunset en la tarde,
de las 18:00 hasta
las 20:00 horas y
durante la última
semana del mes de
febrero ratificamos
el compromiso y el
trabajo con la Aso-
ciación Comunal de
Vóleibol y la Fede-
ración Chilena de
Vóleibol con la rea-
lización del circuito
nacional de vóleibol
playa, donde perfec-
tamente pueden ve-
nir las familias san-
felipeñas a presen-
ciar este deporte
gratuito y que se
hace en pleno centro
de la ciudad», esta-
bleció.

Por su parte, el
concejal de San Feli-
pe y presidente de la
Comisión de Depor-
tes, Guillermo Li-
llo, comentó el es-
fuerzo que existe por

parte del municipio
para esta parilla ve-
raniega. «En con-
junto con la alcalde-
sa Carmen Casti-
llo y el Concejo Mu-
nicipal, hemos tra-
bajado desde el año
pasado para tener
este presupuesto
enorme y bueno
para el deporte este
verano, donde esta-
mos muy contentos,
ya que la llegada de
la gente ha sido ex-
traordinaria y con-
tamos con profeso-
res de lujo, profesio-
nales y un gran
equipo del Departa-
mento de Deportes.

«Todos los años
tenemos que ir
avanzando, seguir
con éxito y ayudar
con estos deportes a
la familia, ya que
todos estos talleres,
cursos, son total-
mente gratuitos a la
comunidad, siendo
para niños hasta las
personas adultas y
discapacitados, así
que contento y se-
guir trabajando
para este enero, fe-
brero y marzo», sos-
tuvo.

A su vez, explicó
las razones de refor-
zar temáticas en tor-
no al deporte, seña-

lando que «así como
hay harta gente que
sale a vacacionar
afuera, hay bastan-
te gente que tampo-
co puede salir por la
situación económica
que vivimos en el
país, así que se hace
pensando en eso,
por todas las fami-
lias, jóvenes y niños
que no pueden salir,
además de que el
deporte es total-
mente salud mental
y física», expresó el
edil.

Finalmente, el
concejal entregó las
fechas para el segun-
do llamado de las
clases de natación.
«Tenemos las ins-
cripciones para el
segundo llamado
para las clases de
natación, que será
los días 15 y 16 de
enero, así que
aproxímense, que
vayan al Estadio
Fiscal, que vengan a
la Oficina de Depor-
tes que se encuentra
en el Edificio Prat,
cuarto piso, porque
el primer bloque ya
son 550 personas,
yo creo que febrero
será lo mismo, así
que se pasarán las
mil personas en na-
tación», cerró Lillo.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles,
¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de
Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido
Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que
muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca
universalmente como patrón de los casos difíciles y desesperados.
Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de
ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y
prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en
mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y
socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y
sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee
obtener, con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días,
prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le
concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                 C.J.


